

NOTICIAS

MUSEO DEL PUCARA DE TILCARA

Durante la segunda quincena de julio, según se prevee, se realizará la inauguración del Museo del Pucará de Tilcara, importante repositorio representativo del N. O. argentino y de zonas limítrofes.

El doctor Eduardo Casanova, director del mismo, está ultimando los arreglos de la sede del Museo y presentación de las Salas, que contarán básicamente, con un fondo constituido por 3.000 piezas que fueron enviadas, previa selección realizada por el mismo, por la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Buenos Aires.

Ese acervo será incrementado por las que se encuentran en los depósitos del Pucará y las que se vayan incorporando al reiniciarse los trabajos de exploración y estudio que organizará el director del Museo.

El acto, que contará con la presencia de autoridades nacionales y provinciales, será un hito más para conseguir la integración cultural de nuestro extenso país, dueño de numerosas atracciones para estudiosos y turistas que aún no han sido explotadas convenientemente. Auguramos al esfuerzo el mayor éxito.

XXXVIII CONGRESO INTERNACIONAL DE AMERICANISTAS

Entre el 11 y el 18 de agosto próximo se efectuará el XXXVIII Congreso Internacional de Americanistas; su sede será la ciudad de Stuttgart (Alemania) pero los congresistas se trasladarán a Munich para la Sesión de Clausura que se llevará a cabo el domingo por la tarde. Esto les dará oportunidad de asistir también al acto que conmemorará el centenario de la fundación del Staatliches Museum für Völkerkunde München (Museo Etnográfico del Estado de Baviera) y a la inauguración y visita a la exposición "Arte de la América Antigua: México-Perú". Actividades que completarán la visión que se llevarán los visitantes americanos que podrán apreciar personalmente como se trabaja en los repositorios alemanes que guardan importantísimas colecciones del Nuevo Mundo.

También será posible a los asistentes al Congreso visitar el Ledermuseum de Offenbach, lugar que se halla a corta distancia de Francfort. En él es digna de verse la colección privada Speyer de antiguas piezas etnográficas de las regiones del Este y de las praderas de Norteamérica.

Las actividades científicas del Congreso se agruparán en varias secciones de acuerdo a los temas de las ponencias que pueden ser presentadas por los miembros activos en número de tres como máximo, y que no deben exceder de veinte minutos.

Los simposios con sus mesas redondas abarcan temas tales como "Técnicas de conservación y res-

tauración de estructuras arqueológicas", "Drama y ritual en la América precolombina", "Religiones Mesoamericanas", "Prehistoria de la América del Sur", "Arqueología Inca", "Las fiestas religiosas en el Perú", "Estudio sobre la forma de un plano uniforme, de poblaciones indígenas sudamericanas, en vías de extinción, en sus aspectos genético-anropológico", etc.

Recordamos que aquellas instituciones que deseen recibir las Actas del Congreso deben inscribirse enviando su solicitud al secretario general, Dr. Hans Rhotert. C/O Linden Museum - D 7 Stuttgart 1 - Hegelplatz 1 - Bundesrepublik Deutschland.

INVESTIGACION GEOLOGICA-ARQUEOLOGICA DEL MUSEO "DAMASO ARCE" DE OLAVARRIA

Con el título de "Sensacional revelación que rebate una tesis ofrecida por F. Ameghino", la Dirección del Museo "Damaso Arce" de Olavarría adelanta los resultados de dos años de investigación geológica-arqueológica realizada en la zona, en las grutas de Oro y Margarita y laguna La Barrancosa (Juárez) y laguna Blanca Grande de Olavarría.

El director del Museo, profesor Guillermo Madrazo, invitó a colaborar en los estudios al Dr. Mario Teruggi, geólogo argentino de larga e importante actuación en Buenos Aires y La Plata, que realizó el fechaje de las capas de tierra en las que aparecieron los instrumentos hallados por los arqueólogos en los lugares mencionados.

En la entrevista publicada por "El Popular" de Olavarría, que es por el momento nuestra fuente de información, el señor Madrazo dijo: "El trabajo en gruta Margarita permitió determinar con bastante precisión la edad de la cultura indígena denominada "Tandiliense", a la que hasta este momento se le atribuía erróneamente una antigüedad de alrededor de los 8.000 años. Los análisis realizados por el Dr. Teruggi han confirmado la opinión del Museo Etnográfico de que en esa creencia había un error y que los hallazgos eran en realidad pertenecientes a civilizaciones muy recientes. La fecha que surge de este análisis arroja de 800 a 1.000 años de antigüedad, por lo que estos tandilienses serían antepasados muy directos de los pampas descriptos en los documentos históricos más antiguos".

Esto cambiaría el panorama relativo a la prehistoria pampeana y también lo referente a su conexión con otras áreas circunvecinas.

Una presentación más exhaustiva del problema podrá ser conocida, a la brevedad, con la aparición de un nuevo número de Etnia, publicación semestral del Museo.

El interés de esta noticia es obvio, muchos estudios antiguos y también recientes de resultados opuestos a esta nueva hipótesis, que parece apoyarse en una base científica cierta, perderían su valor o tendrían que ser fundamentados con datos que expliquen este novísimo panorama. — L. A. L.